
   
 

 

 

École Primaire  

Christ Roi 
525, rue Louvain Est 
Montréal (Québec) H2M 1A1 
Téléphone : (514) 596-5194 
christroi@csdm.qc.ca 

 

 
ÉCOLE PRIMAIRE CHRIST-ROI 

 
Conseil d’établissement #3 

Ordre du jour 
6 décembre 2022 

 
1. Ouverture de l’assemblée et mot de bienvenue : 

Heure de l’ouverture de l’assemblée : 19 h07 
Nombre de parents présents (environ): 6. Amélie Lafortune Lauzon est 
remplacée par Ingrid Nagot. 

 
2. Désignation d’un ou d’une secrétaire d’assemblée 

Matthieu St-Pierre-Poulin est désigné par l’Assemblée afin d’agir comme 
secrétaire pour la rencontre de ce soir.  

 
3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

La lecture de l’ordre du jour est faite. 
Proposé par : Marc Benoit 
Appuyé par : Mireille Marcotte 
Adoptée : Unanimité 

 
4. Lecture et adoption du PV du 2022-12-06 

La lecture du P.V. est faite. Quelques corrections sont proposées et intégrées. 

Proposé par : Marc Benoit 

Appuyé par : Matthieu St-Pierre-Poulin 

 

5. Suivis au P.V 

5.1 Formation obligatoire 

La déclaration d’intérêt a été remplie et la formation obligatoire a été suivie par 

les nouvelles membres parents, Julie Ménard et Valérie Elliot. 

6. Questions du public :  
Il n’y a aucune question du public. 
 

7. Comités de parents 
Les membres du comité de parents du CSSDM ont reçu les informations 
habituelles sur le PTRDI. Karine Boily a envoyé par courriel le document de 
présentation aux autres membres du Conseil d’établissement de l’école. 
 
Le plan d’engagement vers la réussite (PEVR) a aussi fait l’objet d’une 
présentation par le regroupement des comités de parents autonomes du 
Québec. Il s’agit d’une formation pour comprendre ce qu’est, en somme, le 
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PEVR (un genre de plan stratégique sur la réussite du centre de service scolaire 
de Montréal). Karine Boily note que la direction générale de du centre de 
service scolaire semble très ouvert aux commentaires de l’assemblée.  
 
Des échanges ont eu lieu sur le budget du comité de parents. La personne élue 
qui s’en occupe est actuellement en formation. 
 
Le comité de transport scolaire du comité de parents a été formé, après une 
absence d’environ trois ans. Son objectif est d’amener le centre de service 
scolaire à identifier les enjeux envers le transport scolaire, comme les horaires 
d’entrée et de sortie des écoles, des circuits d’autobus, etc.  
 
La rencontre s’est terminée par une discussion sur les présences en virtuel ou 
en présentiel. Il semble y avoir une divergence entre les parents membres de 
l’exécutif du comité de parents et le reste des membres. Ces derniers veulent 
plutôt du virtuel, ce qui n’est pas le souhait de l’exécutif. Cet enjeu sera discuté 
ultérieurement. 
 
La prochaine rencontre du comité de parents est le 13 décembre 2022. 

 
8. Bulletin (discussion) 

Isabelle Demers note que, d’une école à l’autre, et même d’une classe à l’autre, 
les résultats affichés dans le bulletin de la première étape ne sont pas les 
mêmes (lecture, écriture, raisonnement mathématique, spécialités, etc.).  
 
Christian Chartier note que c’est la façon de faire habituelle, qui prévalait avant 
la pandémie. Certaines notions n’ont pas été assez évaluées à la première 
étape. Il rappelle que la pondération des trois étapes est de 20, 20 et 60%. Si 
un aspect des apprentissages n’a pas été évalué à la première étape, la 
pondération sera ajustée en conséquence dans le deuxième bulletin. Les 
membres parents suggèrent que le personnel enseignant avise à l’avance les 
aspects qui seront évalués dans une étape, pour que ce ne soit pas une 
surprise pour eux. L’équipe-école accueille favorablement cette suggestion et 
sera intégrée dans l’info-parent l’an prochain.  
 
Un parent suggère aussi d’avoir les périodes de rencontre de parents plus tôt, 
pour faciliter la gestion de l’horaire. Toutefois, ce n’est pas la pratique 
habituelle. Les membres parents émettent aussi l’idée de rappeler que, même 
si les notes ne sont pas au bulletin, les membres du personnel enseignant qui 
enseignent une spécialité (ex : éducation physique) sont disponibles pour 
rencontrer les parents. 
 
Christian Chartier mentionne qu’il n’a pas reçu de question particulière des 
parents. Il rappelle aussi que la LIP prévoit une rencontre par mois entre le 
personnel enseignant et les parents, ce qui est fait globalement actuellement. 
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9. Journal étudiant (information) 

Un journal étudiant sera créé à l’école grâce à l’initiative d’une élève. Un groupe 
d’environ huit élèves de 4e et 5e année forment maintenant un groupe de travail 
pour écrire les articles du journal. Catherine Fournier, la directrice adjointe, est 
en support à ces élèves. Le CE note qu’il s’agit d’une belle initiative en lien 
avec le projet éducatif de l’école.  

 
10. Fotoplus 

De nombreux membres parents ont des insatisfactions sur les photos prises 
par la compagnie Fotoplus, entre autres sur la qualité de l’image, mais en 
particulier sur l’impossibilité d’acheter les photos prises dans les « cubes ». Ce 
type de photo était mis en évidence sur le site Internet de Fotoplus et fut la 
raison principale du choix de cette compagnie par le CE de l’école à la fin de 
l’année scolaire 2021-2022. Christian Chartier a contacté le propriétaire il y a 
quelques jours. Après quelques échanges, ce dernier a proposé de vendre aux 
parents qui le souhaitent les photos prises dans les « cubes » pour un coût 
supplémentaire de 5$, donc en sus de ce qu’ils ont déjà payé pour les photos 
classiques. Les membres du CE jugent cette solution inacceptable, ayant 
l’impression d’avoir fait l’objet de publicité mensongère. Après quelques 
délibérations, il est suggéré d’écrire à la compagnie pour identifier une solution 
plus satisfaisante. 
 
Considérant la publicité de la compagnie Fotoplus mettant en évidence des 
photos originales dans des cubes 
 
Considérant que le choix de la compagnie Fotoplus par le conseil 
d’établissement de l’école primaire Christ-Roi pour, entre autres, l’originalité 
des photos prises par la compagnie 
 
Considérant la surprise et la déception des parents de ne pouvoir se procurer 
les photos dans les cubes prises lors de la prise de photo 
 
Considérant la solution inacceptable proposée par la compagnie pour 
s’amender 
 
Isabelle Demers propose, appuyée par Matthieu St-Pierre-Poulin, l’envoi d’un 
courriel d’insatisfaction à la compagnie Fotoplus afin d’identifier avec elle une 
solution satisfaite pour les parents de l’école. Adopté à l’unanimité 
 
Isabelle Demers se chargera de la rédaction du courriel. 
 
Christian Chartier note que la journée de la prise des photos s’est toutefois 
déroulée de manière impeccable. 
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11. Approbation 
Christian Chartier présente la nouvelle sortie éducative prévue cette année, 
celle du Centre des sciences de Montréal. 
 
Les membres parents du CE approuvent la nouvelle sortie éducative à 
l’unanimité. 

 
12. Projet éducatif 

Le centre de service scolaire de Montréal a bâti un sondage en lien avec la 1re 
phase du renouvellement du projet éducatif des écoles. Ce sondage sera 
envoyé aux parents pour connaitre leurs impressions sur les divers enjeux de 
l’environnement externe et interne de leur école. Le format est un sondage de 
18 questions où le parent doit répondre si l’affirmation correspond à une force, 
une vulnérabilité ou n’a pas d’impact sur la réussite scolaire des élèves de 
l’école Christ-Roi. 
 
Un parent suggère qu’une mise en contexte soit incluse dans le courriel d’envoi 
aux parents, afin de faciliter la réponse au sondage.  
 
Le sondage suscite des réactions partagées auprès des parents. Ceux-ci se 
questionnent sur la validité qu’aura le sondage, certaines questions paraissant 
difficiles à répondre sans contexte ou portrait des élèves et des parents de 
l’école. Les résultats du sondage seront présentés au prochain CE. 

 

13. Service de garde  

Les clubs du mardi et du jeudi se terminent la semaine prochaine. Les prochains 
clubs débuteront en janvier. 

Les dernières journées pédagogiques se sont bien déroulées et ont été 
appréciées par le personnel du service de garde et les enfants. 

 
14. Fondation 

Un membre parent souhaite que le suivi budgétaire et le suivi des projets soient 
plus visibles. Par exemple, les projets ciblés par la fondation pourraient être 
fournis aux parents afin de susciter de l’engagement. Christian Chartier 
explique qu’actuellement, la fondation fait des levées de fond et, qu’ensuite, le 
personnel enseignant dépose des projets. Ceci rend la diffusion des projets plus 
difficiles. Toutefois, une réflexion sur l’engagement serait intéressante. Le CE 
invitera la présidente de la fondation lors de la prochaine rencontre. 

 
15. Ouverture de l’agrandissement  

Les membres parents du CE sont invités officiellement pour l’inauguration de 
l’agrandissement de l’école Christ-Roi, le 9 décembre à 13 h. 
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16. Varia 

16.1 Trottibus 

Le sondage pour l’intérêt de participer au projet de trottibus sera envoyé aux 
parents de l’école. Marie-Ève St-Onge est la personne-ressource de la Société 
de prévention du cancer, qui chapeaute le projet pour l’école. 

 

Levée de l’assemblée à 21 h 

Proposé par : Valérie Elliot 

Appuyé par : Mireille Marcotte 

 
 

mailto:christroi@csdm.qc.ca

